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Buchholz, den 26.03.2014

Gemeinde Buchholz

Ausschuss für Umwelt und Soziales

Niederschrift

über die Sitzung vom 25.03.2014 um 19:30 im Dörphus

Anwesend:

Stephanie Menke als Vorsitzende
Dr. Anne Michelsen
Dr. Waltraud Suer
Hans-Jörg Rohwedder
Christian Stoß
Als Gäste:
Wolfgang Pagel
Markus Rohwedder

Top 1: Die Vorsitzende eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest.

Top 2: Es wurde gebeten, in der Niederschrift der Sitzung vom 08.10.2014 im Top 8 den Ausdruck“ 
Förderverein Buchholz“ in  „Förderverein Kindergarten  Buchholz“ zu korrigieren.

Top 3: Wanderwegekonzept/Verbindungsweg zwischen Buchholz und Einhaus am Ende der neuen Dorfstraße
Der Weg führt in Einhaus über ein Grundstück, das zurzeit verpachtet ist. Der Pächter wünscht keinen 
Publikumsverkehr auf seinem Grundstück, so dass damit das Wegekonzept in der vorgeschlagenen 
Form nicht realisierbar ist. 

Top 5: Kinder- und Jugendbeteiligung in der Gemeindevertretung Buchholz
Markus Rohweder hat sich bereit erklärt, die Kinder bei wichtigen Entscheidungen, die in der 
Gemeindevertretung gefällt werden, zu unterstützen und zu begleiten. Die Termine für die Treffen mit 
den Kindern werden nach Bedarf festgelegt. 
Es wird vorgeschlagen, dass bei wichtigen Gemeinderatssitzungen oder Einwohnerversammlungen 
vorher eine „Kinderstunde“ stattfindet, in der Kinder über die anstehenden Themen informiert werden. 
Es soll darauf hingewirkt werden, die Jugendlichen an den Prozessen in der Gemeindeverwaltung 
teilnehmen zu lassen und sie in die Diskussionen mit einzubeziehen, um damit ihr Interesse an der 
Gemeindeverwaltung zu wecken.

Top 6: Mitfahrgelegenheiten für Buchholzer auf der Internetseite
Die Internetseite für die Mitfahrgelegenheiten soll verschlüsselt werden, damit sie nur von Buchholzern 
einsehbar ist. 
Es wurde noch einmal diskutiert, ob überhaupt Bedarf an einer solchen Internetseite besteht, daher soll 
noch einmal in einem Einwohnerbrief auf diese Möglichkeit hingewiesen werden. Stephanie Menke hat 
sich bereit erklärt, einen solchen Brief in Absprache mit Uwe Schwarz zu erstellen.
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Top 7: Bibliothekskonzept
Es ist von Herrn Pagel  eine Telefonzelle besorgt werden, die als Bücherei dienen soll. Nach der Sitzung 
wurde durch eine Ortsbegehung der Stellplatz für die Telefonzelle am Bushaltehäuschen auf dem 
Dorfplatz festgelegt. Aloys Kötter wird sich um den Innenausbau kümmern und Maren Prüß und Maria 
Büter um die Einrichtung. Das Fundament wird Herr Pagel mit Unterstützung der Dorfjugend (?) setzen. 

Top 8: Kindergartenerweiterung 
Herr Pagel berichtet:
Der Kindergarten verfügt zur Zeit über 55 Plätze, zusätzlich werden noch weitere 55 Plätze benötigt. 
Diese Zahl ist auch vom Kreis bestätigt worden. Es soll auf der Wiese hinter dem bestehenden 
Kindergarten ein neues Gebäude entstehen, dafür muss der Flächennutzungsplan bzw. der 
Bebauungsplan geändert werden (Kosten: ca. 30.000 €). An den Kosten werden sich alle 10 Gemeinden 
beteiligen. 
In der nächsten Gemeinderatssitzung wird das Baukonzept und der Finanzierungsplan vorgestellt. Die 
Planung wurde von der Architektin Silke Grobbecker durchgeführt.
Die unmittelbaren Anwohner des neuen Kindergartengebäudes sind über die Planungen informiert 
worden. 
Das An- und Abfahrtskonzept wurde noch diskutiert, dabei wurde der Wunsch geäußert, dass der 
Bolzplatz möglichst erhalten bleibt. 
Der Vorschlag für die Erweiterung des bestehenden Kindergartens kam von den Gemeindevertretern 
der 10 beteiligten Gemeinden. Der Platz in Buchholz wurde ausgewählt, da zum einen keine 
Alternativen in den anderen Gemeinden vorhanden sind und zum anderen die Organisation des 
Personals an einem zentralen Ort einfacher ist. Fertigstellung soll 2015/2016 sein.
Im Zuge der Kindergartenerweiterung wird der Kreis die Spielkreise aus dem Bedarfsplan 
herausnehmen, so dass keine Fördermittel mehr gezahlt werden. 

Top 9 Gemeinschaftsschule
Das neue Baukonzept wird am 27.03.2014 beschlossen werden. Darunter fällt:

- Aufbau und Sanierung des Gebäudes
- Auftragsvergabe an den Architekten
- möglichst schneller Baubeginn
- Lehrer fordern Container für 4 Klassen
- es wird diskutiert, ob einige Klassen wieder in das alte Realschulgebäude ausgegliedert werden

Top 10 Verschiedenes
- Anne Michelsen schlägt vor, dass in Zukunft der Entwurf des Protokolls per Email an die Mitglieder 

des Umweltausschusses geschickt werden
- Stephanie Menke stellt zur Diskussion, ob Buchholz Mitglied im Förderverein des 

Biosphärenreservat Schaalseeregion werden soll, es ist gewünscht, dass es zwischen den Regionen 
Lauenburgische Seen und Schaalseergion einen stärkeren Austausch geben soll (Nutzung von 
touristischen Ressourcen, Werbung und Aktionen)
Es wird vorgeschlagen, dass der Vorsitzende des Biosp. Sch. eingeladen wird, um eine mögliche 
Zusammenarbeit zu diskutieren

- Gewerbeaufsteller wie die Hinweisschilder für den Spargelhof, die Pension oder den Campingplatz 
sollen möglichst einheitlich aussehen (gleiche Größe, Format und Material), die Diskussion darüber 
wird an den Bauausschuss weitergeleitet

-
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nächste Sitzung des Umweltausschusses: 07.10.2014  19:30 Uhr.

Die Vorsitzende schließt um 21:10 Uhr die Sitzung.

Stephanie Menke Waltraud Suer
Vorsitzende Protokollführerin

 


